

開催報告 叡智の会 in 燕三条

中小機構関東経営者クラブ“叡智の会 in 燕三条”を下記のとおり開催いたしました。

今回は、地元の「燕三条 工場の祭典」の開催と合わせ、初日は新潟県立大学 国際産業経済研究センター教授 細谷祐二様、燕三条地場産業振興センター理事長（三条市長） 國定勇人様らをお招きし、「地域の力を引き出す企業」をテーマに基調講演、パネルディスカッションを実施しました。

また、翌日には「燕三条 工場の祭典」参加企業の工場見学、中小企業大学校三条校オープンキャンパスの視察を行いました。

概要

日時 平成 30 年 10 月 5 日（金）～ 10 月 6 日（土）

場所 燕三条地場産業振興センター（新潟県三条市須頃 1 丁目 17 番地）他

参加者 43 名

内容 **基調講演 「地域の力を引き出す企業」**

講演者 新潟県立大学国際産業経済研究センター 教授 細谷 祐二 様

パネルディスカッション 「地域と企業の未来を描く」

パネリスト 燕三条地場産業振興センター 理事長（三条市長） 國定 勇人 様

株式会社ハイサーブウエノ 代表取締役社長 小越 元晴 様

ニシハラ理工株式会社 代表取締役社長 西原 敬一 様

「燕三条 工場の祭典」 工場視察

視察企業 株式会社ハイサーブウエノ

相場産業株式会社

中小企業大学校三条校 視察

講演の内容

ご講演いただいた内容の全てをご紹介することはできませんが、一部をご紹介させていただきます。

<基調講演>

新潟県立大学国際産業経済研究センター教授の細谷祐二様に「地域の力を引き出す企業」をテーマにご講演いただきました。隙間産業で高いシェアを持ち、競争力に優れ国際市場でも活躍する企業を「グローバルニッチトップ企業」と定義づけ、取引先の企業やエンドユーザーからニーズが持ち込まれる形で市場性を把握できる企業が、より成功すると解説を頂きました。

<パネルディスカッション>

厨房システムを受託生産しているハイサーブウエノ（新潟県三条市）の小越元晴社長、めっき加工のニシハラ理工（東京都武蔵村山市）の西原敬一社長が登壇し、國定様、細谷様を交えながらパネルディスカッションを行いました。人材確保が困難である中、「従業員の家族に職場を見学してもらって業務に理解を得ている」（小越様）、「ものづくり塾を社内に立ち上げて若手を育成している」（西原様）など企業努力の事例を紹介しました。

＜燕三条 工場の祭典＞

「工場の祭典」は金属加工などの高い技術が集結している燕三条で 2013 年から実施している工場見学・体験イベントです。今年は「工場」93 社に加えて農業を営む「耕場」8 社と商品を販売する「購場」8 社の計 109 社が工場を 10 月 4 日から 7 日まで公開しました。今回の叡智の会では、株式会社ハイサーブウエノ様と相場産業株式会社様の 2 社を視察しました。



▲細谷先生による基調講演



▲パネルディスカッションの様子



▲工場視察の様子



▲参加者の集合写真

参加者の声

- ・今後の燕三条地域について前向きな意見が聞けて良かった。
- ・地方にある中小企業が向かうべき道について詳しく勉強することができた。
- ・地域活性化の良いヒントがたくさんあった。
- ・普段見られない製造現場を見ることが出来て勉強になった。

次第

【10月5日（金）】

- 14時00分 開会
14時15分 燕三条地場産業振興センター館内視察
15時00分 基調講演「地域のかを引き出す企業」
＜講演者＞ 新潟県立大学国際産業経済研究センター 教授 細谷 祐二 様
16時00分 パネルディスカッション「地域と企業の未来を描く」
＜司会＞ 中小機構 関東本部長 占部 治
＜座長＞ 新潟県立大学国際産業経済研究センター 教授 細谷 祐二 様
＜パネリスト＞
燕三条地場産業振興センター 理事長（三条市長） 國定 勇人 様
株式会社ハイサーブウエノ 代表取締役社長 小越 元晴 様
ニシハラ理工株式会社 代表取締役社長 西原 敬一 様
18時00分 交流会
19時00分 閉会

【10月6日（土）】

- 8時30分 出発
8時50分 「燕三条 工場の祭典」工場視察① 株式会社ハイサーブウエノ
10時10分 「燕三条 工場の祭典」工場視察② 相場産業株式会社
11時30分 中小企業大学校三条校 視察
12時45分 解散

お問い合わせ

関東本部 企画調整部 企画調整課
電話 03-5470-1509